

Pressemitteilung

Sparkassenstiftung Bad Langensalza fördert erneut Projekte

Über 18.000 gehen an gemeinnützige Projekte

Ballhausen, 02.02.2024. Gequaderte Natursteine verleihen der im 15. Jahrhundert gebauten Kirche St. Ägidii ihr äußeres Erscheinungsbild. Im 17./18. Jahrhundert erfolgten wesentliche, den Charakter der Kirche noch heute prägende Umbauarbeiten. Der hochaufragende gotische Kirchturm ist schon von Weitem zu sehen und prägt die Silhouette des Dorfes. Der Turmschaft ist jedoch in keinem guten baulichen Zustand und erfordert dringendes Handeln. Daher möchte die Kirchengemeinde Kleinballhausen eine Stein- und Mauerwerksinstandsetzung am Kirchturm durchführen. Für dieses Vorhaben bekommt die Kirchengemeinde 4.000 Euro aus dem Fördertopf der Sparkassenstiftung Bad Langensalza. Pfarrer Friedrich Zimmermann nimmt den Scheck über die Fördersumme von Karl-Heinz Leister, Vorstandsmitglied der Sparkassenstiftung, entgegen.

Weiterhin können sich noch sechs Projekte aus dem "Altkreis Bad Langensalza" über eine Spende der Sparkassenstiftung freuen. Insgesamt werden 18.500 Euro aus dem Stiftungstopf ausgeschüttet. Das Kuratorium der Stiftung entschied im Dezember 2023, welche Projekte unterstützt werden sollen.

Die Gemeinde Bruchstedt möchte das Denkmal für die Gefallenen und Vermissten des 1. Weltkrieges sanieren lassen und so als Ort des Gedenkens, aber auch als Mahnung für künftige Generationen erhalten. 4.000 Euro bekommt die Gemeinde dafür von der Sparkassenstiftung.

Die Evangelische Kirchengemeinde Bothenheilingen kann nun mit den 2.000 Euro Förderung neue Antependien für Altartisch und Lesepult anschaffen. Dabei handelt es sich um einen bestickten Altarbehang, der in aufwändiger Handarbeit hergestellt wird.

Beim Schulprojekt "Vergissmeinnicht" der Natur- und Kunstwerkstatt Thamsbrück e. V. geht es um das Thema "Trauern, Verlust, Loslassen, Abschied und Vergehen – alles ist ein Teil des Lebens!". Für die Fortsetzung dieses sensiblen Projektes bekommt der Verein eine Spende in Höhe von 2.000 Euro.

Ein neues Projekt oder besser eine neue Ausstellung möchte der Verein Kunstwestthüringer realisieren. Der Verein hat vor die Werke der aus Riga stammenden Künstlerin Kate Kalniete in der Vereinsgalerie im Schloss Dryburg Bad Langensalza zu zeigen. Die Malereien und Zeichnungen von Venedig der lettischen Künstlerin spiegeln ihre Liebe zu dieser besonderen Stadt wider. Dieses Highlight in der Ausstellungsserie des Kunstwestthüringer unterstützt die Sparkassenstiftung Bad Langensalza mit 500 Euro.

Die Stadt Bad Tennstedt möchte mit den 2.000 Euro aus dem Stiftungstopf zwei Ölgemälde aus der Zeit zwischen 1750 – 1760 erwerben und sanieren lassen. Auf den beiden Gemälden sind der ehemalige Bürgermeister der Stadt, Georg Ernst



Schellwitz und seine Gattin zu sehen. Nach der Restaurierung sollen die Gemälde im historischen Rathaus von Bad Tennstedt einen repräsentativen Platz finden.

Am Ortsrand der Gemeinde Kirchheilingen fand vor 158 Jahren das größte Gefecht auf dem westlichen Kriegsschauplatz während des Deutschen Krieges statt. 378 Soldaten der Königreiche Hannover und Preußen fanden in dieser Schlacht den Tod, über 1.500 wurden verletzt. Zu Erinnerung an diesen geschichtsträchtigen Tag wurde an der Stelle der Schlacht ein Ehrenhain mit einem Obelisken im Zentrum gestaltet. Zur Beseitigung der baulichen Schäden am Obelisken bekommt die Gemeinde Kirchheilingen 4.000 Euro aus dem Stiftungstopf.

Die Sparkassenstiftung Bad Langensalza unterstützt seit 30 Jahren gemeinnützige Einrichtungen und Vereine in der Region Bad Langensalza, die sich in den Bereichen Kunst, Kultur, Denkmalpflege, Denkmalschutz, Heimatpflege, Wissenschaft, Forschung, Natur- und Umweltschutz, Jugendpflege, Altenhilfe sowie öffentliches Wohlfahrts- und Gesundheitswesen engagieren.

"Auch für 2024 sind die Fördertöpfe der Sparkassenstiftung Bad Langensalza und der Sparkassenstiftung Mühlhausen wieder gut gefüllt und warten auf entsprechende Anfragen.", weist Karl-Heinz Leister auf die aktuellen Fördermöglichkeiten hin. Alle Fragen rund um die Antragstellung an die Sparkassenstiftungen beantwortet Sparkassenmitarbeiter Lukas Montag unter Telefon 03601 495-105 oder per E-Mail (lukas.Montag@spk-uh.de).



v. l. n. r.: Dominik Gary (Bürgermeister Bruchstedt), Mary Fischer und Antje Wollenhaupt (Natur- und Kunstwerkstadt e. V.), Steffen Dähnert (Bürgermeister Ballhausen) und Marlies Willnow (Vorsitzende des Gemeindekirchenrates Kleinballhausen), Pfarrer Friedrich Zimmermann, Doreen Schöwe (Stiftungskuratorium), Jens Weimann (Bürgermeister Bad Tennstedt), Karl-Heinz Leister (Sparkassenvorstand), Judith Unfug-Henning (Verein Kunstwestthüringer), Landrat Harald Zanker, Pfarrerin Annemarie Sommer und Erhard Hof (Ev. Kirchengemeinde Bothenheilingen), Jan Behner (Bürgermeister Kirchheilingen) und Frank Hettenhausen (Gemeindekirchenrat Kleinballhausen)